

Actualidad colegial



Manifestación Veterinaria del 17-N en Madrid



El pasado 17 de noviembre tuvo lugar la manifestación convocada por la Federación Estatal de Sindicatos Veterinarios (FESVET) y por una multitud de veterinarios clínicos y de Salud Pública. El trayecto de la marcha fue desde la Puerta del Sol hasta el Ministerio de Sanidad acompañados con el lema

“somos veterinarios, somos profesionales sanitarios, cuidamos de tu salud”.

Desde el Colegio de Veterinarios de Badajoz se apoyó esta manifestación en la que participaron colegiados de nuestra provincia y a la que asistió entre otros Juan José Badiola Díez, expresidente del Consejo General de Colegios Veterinarios de España. El objetivo de los manifestantes fue reivindicar que la salud humana depende de la salud animal y de la salud medioambiental y la profesión veterinaria es la clave para garantizar estos tres factores. El esfuerzo global basado en el concepto One Health “Una Sola Salud” como estrategia mundial de colaboración interdisciplinar considerada por la OMS,

FAO y OIE imprescindible para la protección de la salud de las personas y en particular para enfrentarse a las resistencias a los antimicrobianos es imposible si se ignora a la profesión veterinaria.

La manifestación fue multitudinaria y finalizó con la lectura de un manifiesto en el que se citaban entre otros puntos:

“Somos los profesionales que velamos para que nuestros animales domésticos (los de compañía y los de granja) no puedan transmitir enfermedades infecciosas al hombre y a la fauna silvestre, evitando así graves epidemias”.

“Estamos cansados del menosprecio, la invisibilidad y falta de respeto al veterinario como autoridad sanitaria que somos. Hoy reiteramos que sin más apoyo y más veterinarios para evitar crisis alimentarias y sanitarias como las generadas estos últimos meses, los casos de listeriosis o de botulismo volverán a suceder”.

“Los veterinarios somos imprescindibles, ya que nuestra función sanitaria involucra no sólo a los animales, sino también a toda la sociedad y al medio ambiente. Por ello, exigimos que nuestros derechos, igual que sucede con nuestras obligaciones, no queden solamente recogidos en una ley, sino que ésta se haga efectiva”.

Altas y Bajas

ALTAS: movimiento mensual de colegiados

Septiembre de 2019	
Nombre y Apellidos	Procedencia
Dña. María Teresa García Accurso	Universidad de León
Dña. Marta Púa Pérez	Universidad de Extremadura
Dña. María Berzal Martínez	Universidad de León
Dña. Inmaculada Jara Jara	Universidad de Extremadura
Dña. Guadalupe Lavado Rodas	Universidad de Extremadura
Octubre de 2019	
D. Antonio Javier Salguero Carvajal	Colegio de Cáceres
Dña. Isabel María Romero González	Colegio de Córdoba
D. Ángel Engelmo Durán	Universidad de Extremadura
Noviembre de 2019	
D. Bruno Omar Bobillo Martínez	Colegio de Zamora
Dña. Blanca Megía Díaz	Colegio de Valladolid

BAJAS: movimiento mensual de colegiados

Septiembre de 2019	
Nombre y Apellidos	Procedencia
Dña. María Dolores Benítez González	Colegio de Toledo
D. Juan José Ramírez Sayago	Colegio de Salamanca
Octubre de 2019	
D. Jorge Blas Bayón Blanco	Fallecimiento del 2 de octubre de 2019
Dña. Beatriz Bigeriego Alcón	Colegio de Valladolid
D. José Luis Cañamero González	Cese en la actividad
Dña. Lara María Pedrero Moreno	Traslado al extranjero

Obituario

El Ilustre Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz expresa su más sentido pésame a D. Pedro Chimento Risco, a Dña. Elena Diéguez Garbayo, a Dña. Almudena Barroso Álvarez, a Dña. Sandra Nogales García, a D. Manuel Hernández Barreto, a Dña. Yolanda Márquez Polo y a Dña. María Bigeriego Gutierrez por el fallecimiento de su padre.

Especialmente el Colegio de Veterinarios siente la pérdida de dos compañeros D. Jorge Bayón Blanco y D. Alfonso Jiménez Díaz, padre de D. Juan Miguel Jiménez Chamorro, también compañero veterinario y acompaña a sus familiares en el sentimiento. A continuación se expone una reseña de ambos.

Jorge Bayón Blanco nació el 28 de abril de 1975 en Fuente de Cantos (Badajoz). Era el mayor de tres hermanos. Fue un niño muy despierto, curioso e inquieto. Estudió en el Colegio San Francisco Javier de dicha localidad, donde trabajó en la conserjería desde 6º de EGB hasta COU, lo que hizo que fuera



Obituario

muy querido entre sus compañeros. Destacó siempre por sus valores humanos.

Desde muy pequeño empezó a sentir el amor por los animales, despertándose así su gran vocación que en 1993 le llevó a iniciar los estudios de veterinaria en Cáceres, ciudad a la que siempre ha estado muy unido y por la que ha sentido un cariño especial. Entre sus compañeros de facultad era conocido cariñosamente como "El Niño". Disfrutó de sus años universitarios, donde hizo grandes amigos que ha sabido conservar con el paso de los años.

Una vez obtenido el título universitario y mientras preparaba las oposiciones, Jorge comienza su andadura profesional realizando sustituciones en distintos mataderos (Monesterio, Azuaga y Fuente de Cantos) y trabajando como asesor veterinario en espectáculos taurinos.

En el 2005 la vida le lleva a Badajoz, donde comenzó a trabajar en la Clínica Veterinaria "Ciudad de Badajoz" de la mano de quien más tarde sería su socia y amiga. Se cumple así uno de los grandes sueños de su vida. Durante varios años compaginó el trabajo en la clínica con sustituciones en varios Centros de Salud, hasta que finalmente decide dedicarse plenamente a la Clínica, por ser su verdadera pasión. Su motivación y afán por aprender le llevaron a especializarse en Traumatología y en Anestesia.

Jorge era un apasionado de su trabajo, cada día iba feliz a la clínica acompañado de su perrita Nala, trataba con mimo y delicadeza a los animales y a sus dueños, estableciendo lazos de amistad con muchos de ellos porque él era así, entrañable, carismático, dicharachero, extrovertido, optimista...

Era un claro ejemplo de vitalidad, disfrutaba intensamente de todo lo que hacía. En su tiempo libre le gustaba viajar, practicar deporte (jugar al fútbol, al pádel, correr....) y pasar tiempo con familiares y amigos, con estos últimos disfrutaba viendo y comentando los partidos de fútbol.

Con Jorge era fácil ser feliz, era cariñoso, detallista y bondadoso. Poseía la habilidad de hacer que todas las personas que estaban a su alrededor se sintieran especiales. Siempre era capaz de sacarte una sonrisa y tenía palabras de ánimo para ayudarte a ver el sol, a pesar de la oscuridad. Era una persona especial, de esas que no abundan, con una luz propia que hacía que todos los que le conocían le apreciaran. Dispuesto a ayudar a los demás de forma desinteresada con una sonrisa sincera y con ese brillo en los ojos que le caracterizaba.

En los últimos años de su vida Jorge gozó de una felicidad plena que sólo se vio truncada por su partida. Las alas le llegaron demasiado pronto, rompiendo muchas ilusiones y proyectos personales, dejando un vacío inmenso en familiares y amigos, pero también una huella imborrable que perdurará por siempre en el corazón de todos los que le queremos.



Alfonso Jiménez Díaz

El dieciocho de octubre nos dejó el compañero Alfonso. Nativo de Miajadas, desarrolló gran parte de su actividad profesional en el entorno de Mérida y posteriormente, en otras localidades.

Alfonso Jiménez tuvo una gran y amplia trayectoria veterinaria. Sus comienzos en los primeros años cincuenta fueron en la comarca de Miajadas donde ejerció la clínica libre y una pionera actividad de reproducción e inseminación ovina. Dirigió después las explotaciones ganaderas del matadero de Mérida a partir de los sesenta, adentrándose en la producción avícola, porcina y de cebo de bovino. Así, desde esa época se especializó en materias como nutrición, genética y reproducción, creando en la década de los setenta en Carcesa (Esparragalejo) el primer núcleo de inseminación y testaje porcino de capa blanca de uso privado en Extremadura.

Diplomado en Sanidad, fue en esta faceta donde a partir de finales de los ochenta terminó su actividad laboral siendo Veterinario Titular en Don Benito y, tras ésta, jubilarse en la Zona de Salud de su pueblo natal. Alfonso falleció a la edad de 92 años y es padre de nuestro compañero Juan Miguel Jiménez Chamorro.

cursos y jornadas

CURSO DE TRAUMATOLOGÍA, PATOLOGÍAS ARTICULARES FRECUENTES EN CLÍNICA DE PEQUEÑOS ANIMALES

Más de cincuenta alumnos asistieron al curso celebrado el pasado **21 de septiembre** en el Colegio de Veterinarios de Badajoz, organizado por el Colegio junto a AVEPA (Asociación de Veterinarios Españoles Especialistas en Pequeños Animales) e impartido por el Dr. Andrés Somaza. (Licenciado en Veterinaria por la Facultad de Veterinaria de la Universidad de León).

En la presentación del curso intervino el Vicepresidente del Colegio D. Francisco Cordobés, coordinador de la formación continuada de pequeños animales del ICOVBA.

Fueron 5 horas intensas de formación sobre las patologías articulares que aparecen con mayor frecuencia en pequeños animales tanto de etiología ortopédica como traumática.

Cómo diagnosticar y tratar la displasia de codo, su presentación clínica a diferentes edades, la sintomatología y su respuesta al tratamiento, toma de decisiones, etc. El ligamento cruzado craneal y las opciones quirúrgicas para tratar este problema o la displasia de cadera y las distintas opciones diagnósticas y de tratamiento que existen en la actualidad y también la inestabilidad carpiana y tarsiana fueron los temas abarcados. Además, se presentaron algunos protocolos prácticos que ayudarán al veterinario clínico en la toma de decisiones en cuanto a diagnóstico y manejo terapéutico de pacientes con patologías articulares. El curso resultó todo un éxito y esperamos repetirlo el próximo año.



Francisco Cordobés Fijo y Andrés Somaza



Alumnos durante la jornada

GESTIÓN DE CLÍNICAS VETERINARIAS

El pasado **13 de noviembre** se celebró en el Colegio de Veterinarios de Badajoz, la Jornada Técnica sobre gestión de clínicas veterinarias titulada: La madurez de la Clínica Veterinaria: de niña a mujer. "Más allá del

autoempleo, soluciones prácticas a los problemas reales"

La Jornada fue impartida por D. Ignacio Mérida Isla y D. José Hilario Martín, veterinarios consultores en Alquimia Innovative Veterinary Management Solutions, con una amplia experiencia en la clínica de animales de compañía y en la gestión de centros veterinarios.

Los ponentes explicaron la madurez en el mercado de las clínicas veterinarias, las soluciones prácticas a los problemas reales de los veterinarios y sobre todo en cómo mejorar la eficiencia del centro, el cambio de veterinario a gestor.

La jornada resultó muy interesante y de utilidad para los colegiados asistentes.

NOVIEMBRE 13 MIÉRCOLES Badajoz

ALQUIMIA Innovative Veterinary Management Solutions

LA MADUREZ DE LA CLÍNICA VETERINARIA: DE NIÑA A MUJER
"Más allá del auto-empelo, soluciones prácticas a los problemas reales"

Colegio de Veterinarios de Badajoz
Desde las 4 de la tarde hasta las 8.

• Los grandes cambios... y los grandes retos que vienen a dar...
• La evolución del mercado de las clínicas veterinarias...
• Soluciones prácticas a problemas reales de los veterinarios...
• Cómo mejorar la eficiencia de tu centro de veterinario y gestor...

INFORMACIÓN E INSCRIPCIÓN:
COORDINACIÓN: ALQUIMIA VET. S.L. TEL: 91 531 10 00

www.alquimivet.com



Salón de actos del ICOVBA durante la jornada

cursos y jornadas

“CURSO EXPERTO”. TERCER CURSO DEL DIPLOMA DE POSTGRADO DE CIRUGÍA Y ANESTESIA DE PEQUEÑOS ANIMALES EN EL COLEGIO DE BADAJOZ

El Colegio de Veterinarios de Badajoz sigue apostando por ofrecer a sus colegiados una formación continuada de calidad y acogió por tercer año consecutivo el curso del Diploma de Postgrado de Cirugía y Anestesia de pequeños animales que imparte el Dr. Félix García del Dpto. de Medicina y Cirugía de Animales de la UAB y su equipo, que tuvo lugar el pasado **viernes 29 de noviembre** hasta el 1 de diciembre.

El curso experto engloba entre otros aspectos la teoría

y la práctica de cirugía hepática, biopsias excisionales y con tru-cut, hepatectomía parcial, colecistectomía, colocación de ameroides y celofán para shunts, cirugía pancreática, pancreatectomías, biopsias de riñón y de ganglios mesentéricos, técnica Pull&Trough, reimplantación de uréteres, cirugía para el soporte nutricional, gastrostomía, yeyunostomía, plastias cutáneas, resección de la trufa, técnicas para el otohematoma, pinectomía, etc.

Muy completo, son unos estudios valorables en todo el espacio de educación superior europeo con 30 créditos ECTS, correspondiéndose cada crédito con 25 horas de trabajo repartidas entre la parte presencial teórico - práctica, la participación en los casos clínicos y el Journal Club, donde se estudian y comentan más de 100 artículos publicados recientemente en revistas veterinarias de interés clínico.



Alumnos del curso junto a profesores y Presidente del ICOVBA en la puerta de la entidad colegial.

Servicio Veterinario
SVE

Servicio Veterinario Extremeño

924 81 11 14 - 639 753 233
DON BENITO

OFRECEMOS SERVICIOS ESPECIALIZADOS DE TRAUMATOLOGÍA, OFTALMOLOGÍA Y CLÍNICA EQUINA



Inauguración del curso por el Presidente del ICOVBA. De izquierda a derecha: Félix García, José Marín Sánchez Murillo y Francisco Cordobés Fijo.

cursos y jornadas

LUNES MICOLÓGICOS DE BADAJOZ

Una vez más, el Colegio de Veterinarios de Badajoz colabora con la Sociedad Micológica Extremeña en un esfuerzo por la divulgación de la cultura micológica, para facilitar que todas las actividades que realiza esta Sociedad lleguen al mayor público posible y facilitar así el acercamiento y el conocimiento de un mundo lleno de colores, sabores, aromas y como no, de emociones; sin olvidar la parte preventiva que la profesión veterinaria realiza en la prevención de las intoxicaciones mediante el asesoramiento de aficionados y el control oficial de la comercialización y venta de setas. Desde el Colegio de Veterinarios de Badajoz este año nos hace una mayor ilusión esta colaboración tras la concesión de la Medalla de Extremadura a la Sociedad Micológica Extremeña.

El pasado **2 de diciembre** el Colegio acogió esta jornada que contó con muy buena asistencia de aficionados y donde se llevó a cabo una gran recepción, clasificación y exposición de múltiples ejemplares.

CONFERENCIA: INTOXICACIÓN POR SETAS

Tras la exposición, tuvo lugar la conferencia sobre "Intoxicación por setas" a cargo de Jesús Manuel Crespo Martín, veterinario de Salud Pública y miembro de la Sociedad Micológica Extremeña, quien realizó una excelente conferencia en la cual se habló de la identificación de las setas, de algunos falsos dichos populares, del riesgo de intoxicación por hongos superiores, sobre tóxicos de las setas, así como de distintos síndromes producidos por la intoxicación de algunas setas como el síndrome gastroentérico, atropínico o micotrópico, muscarínico, hemolítico, coprínico, etc. Además se describieron algunos casos clínicos ocasionados en la región extremeña por el consumo de setas. Durante la exposición se pudieron observar unas imágenes extraordinarias de las mismas. Asistieron numerosos aficionados y muchos profesionales de distintos ámbitos, veterinarios, farmacéuticos, médicos, biólogos y agrónomos.




Presidente del ICOVBA, José Marín Sánchez junto a Jesús Manuel Crespo Martín, ponente de la conferencia.

OCTUBRE

FERIA INTERNACIONAL GANADERA 2019



El Colegio de Veterinarios de Badajoz estuvo presente, como cada año, en la Feria Internacional Ganadera de Zafra que se celebró del **3 al 9 del pasado mes de octubre** de 2019.

La Junta de Gobierno del Colegio de la provincia de Badajoz, considera que el stand colegial en esta feria es un punto de referencia y encuentro de todos los colegiados.



PROMOCIÓN DE LA SALUD

El Colegio de Veterinarios de Badajoz colabora con actividades encaminadas a la promoción de la salud como son la III Carrera Popular por la Salud 2019 organizada por la Comisión Comunitaria del Centro de Salud del Progreso de Badajoz, celebrada el pasado 20 de octubre y con el proyecto de Educación Para la Salud "Alimentación Saludable", organizado por el Centro de Salud La Paz de Badajoz con motivo del "Día de la alimentación saludable".

III CARRERA POPULAR POR LA SALUD

20 de octubre 2019, Badajoz

Distancia:
5.000 metros categoría general y resto de categorías otras distancias

1 € prebenjamines, benjamines y alevines.
2 € resto de categorías.

DORSAL CERO
RECOGIDA DE DORSALES:
el día de la carrera,
de 10:00 a 10:45 h.

INSCRIPCIONES

Internet:
<https://www.rockthesport.com/es/evento/iii-carrera-popular-por-la-salud>
Decathlon (Badajoz) y en los colegios de la zona



Gracias por colaborar...



Fachada del ICOVBA. "Si comes sano ganas salud"



III Carrera Popular por la Salud 2019

OCTUBRE

XIV SIMPOSIO DEL TORO DE LIDIA 2019

Cerca de 300 profesionales se inscribieron en el XIV Simposio del Toro de Lidia que se celebró los pasados días **25 y 26 de octubre** en el Pabellón Central del Recinto Ferial de Zafra, convertido en un punto de encuentro para el estudio del toro de lidia.

El Simposio fue inaugurado por el presidente del Colegio de Veterinarios de Badajoz, D. José Marín Sánchez Murillo, el vicepresidente del Consejo General de Colegios Veterinarios de España, D. Luis Alberto García Alía y por la primera teniente de alcalde del Ayuntamiento de Zafra Dña. Nieves Peña.

El presidente del ICOVBA, resaltó la labor del comité organizador y científico al desarrollar este simposio, con mención especial a los responsables D. Santiago Malpica, D. Juan Miguel Jiménez y D. Ángel Bene-

gas. Señaló que el Colegio de Veterinarios de Badajoz defiende el mundo del toro y apoya este simposio, así como la jornada de convivencia taurina previa a San Juan y en la que este año se ha reconocido a los ganaderos nacidos en la provincia de Badajoz. Por su parte, D. Luis Alberto García Alía, resaltó el rigor científico de estas jornadas y el trabajo de los técnicos y ponentes que participan.

Durante el acto de inauguración, la organización del simposio hizo un reconocimiento al expresidente del Consejo General de Colegios de Veterinarios de España, D. Juan José Badiola, a quien se le entregó una reproducción de la vara de medir por su labor de investigación y defensa del mundo del toro de lidia.

Durante el desarrollo del Simposio se ex-

pusieron 5 ponencias, 40 comunicaciones científicas, 4 mesas redondas y un seminario. También se entregaron los premios a la mejor comunicación científica, al mejor investigador joven menor de 30 años y al ganador del concurso de fotografía.

Entre alguno de los temas tratados, destacaron la patología y cirugía del caballo de campo, la innovación y evolución en la lidia, huellas genéticas de selección reciente asociadas a la agresividad en el ganado de lidia, la gestión reproductiva en la ganadería de lidia actual, la selección y manejo del ganado de lidia dedicado a festejos populares, las experiencias en la mejora sanitaria de ganaderías de lidia, la cría o doma del caballo de picar, efectos de la lidia y principales lesiones, la dehesa y el toro o la huella mediterránea y social del toro.

<p>16.30 h. Sesión de Comunicaciones seleccionadas para el Premio del ICOVBA - STL. Presidente de Sesión: Dr. Juan Seva Alcaraz, Catedrático de Patología animal, Universidad de Murcia.</p> <p>17.30 h. Mesa de debate: La dehesa y el toro, una simbiosis sostenible en el medio rural. • Antonio Purroy, Catedrático de Producción Animal. • Joaquín Crave, Ganadero y Veterinario • Julio Pérez Tabernero, Ganadero e Ingeniero agrónomo. • Presidente y modera: Antonio Purroy, ETSIA, Universidad Pública de Navarra.</p> <p>18.45 h. Ponencia La huella mediterránea y social del toro. Michel Vauzelle, Exministro de Justicia y Expresidente del Consejo Regional de Provence-Alpes-Côte d'Azur, Francia. Presidente de mesa: Vidal Pérez Herrero.</p> <p>19.45 h. Lectura de conclusiones y Clausura del XIV Symposium.</p> <p>22.00 h. Cena de clausura y entrega de premios.</p> <p>XIV SIMPOSIUM DEL TORO DE LIDIA Zafra, 25 y 26 de Octubre de 2019</p> <p>Toda la información del XIV simposium en: www.simposiotorozafra.org</p>	<p>XIV SYMPOSIUM DEL TORO DE LIDIA</p> <p>PREMIOS LA COMUNICACIÓN CIENTÍFICA DEL XIV SIMPOSIUM Desde 1995. Otorgado con mil euros (1000€) en dinero pendiente trabajos de investigación en la raza de Lidia. COA RURAL DE EXTREMADURA</p> <p>II CONCURSO DE FOTOGRAFÍA TAURINA Y EXPOSICIÓN FOTOGRAFICA DEL XIV SIMPOSIUM PREMIOS: Inscripción (7.300€ - 7.700€): 50 € y colaboradores (hasta 100€)</p> <p>COMITÉ ORGANIZADOR PRESIDENTE HONORÍFICO José Carlos Contreras Asturiano Alcalde - Presidente del Ayuntamiento y Entidad Ferial de Zafra. PRESIDENTE DEL SIMPOSIUM José Marín Sánchez Murillo Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz Juan Miguel Jiménez Chamorro Ángel A. Benegas Capote Santiago Malpica Castañón Luis F. Bastona Hernández Juan Manuel Lomillos Pérez Luis Alberto García Alía Ignacio B. García Gómez Francisco Lira Naranjo Juan Miguel Megias Ramirez Javier Ramos Gallo Rafael Villar Mayo SECCIÓN DE INFORMÁTICA Y PROGRAMACIÓN WEB Francisco Ureña Pablos</p> <p>COMITÉ CIENTÍFICO Marta E. Alonso de la Yerga Margarita Martínez Trancón Luisa Mendes Jorge Juan Anselmo Perea Remujo Manuel Frazro Díaz Antonio Purroy Umanua Pierres Sans Juan Seva Alcaraz</p> <p>SECRETARÍA DEL SIMPOSIUM Pabellón Central, Recinto Ferial. Apto. 297 - 06300 ZAFRA Teléfono: 924 550 781 (línea) / 924 550 948 (fax)</p>	<p>XIV SYMPOSIUM DEL TORO DE LIDIA Pabellón Central, Recinto Ferial 06300 ZAFRA (Badajoz) - Apto. 297</p> <p>STL</p> <p>toda la información sobre alojamientos e inscripciones en www.simposiotorozafra.org secretaria@simposiotorozafra.org T. 924 550 781 F. 924 550 948 - 924 553 613</p> <p>COLABORADORES: Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, Feria Internacional Ganadera de Zafra, Excmo. Ayuntamiento de Zafra, MSD, grupo addvalora, zoetis, COA RURAL DE EXTREMADURA, MALVARA, EXPROEL, daver</p>	<p>XIV Symposium Del TORO DE LIDIA Zafra 25 y 26 de Octubre de 2019</p>
--	--	--	---



OCTUBRE

Celebración de nuestro patrón

San Francisco de Asís

El pasado 19 de octubre el Colegio de Veterinarios de Badajoz celebró la festividad de San Francisco de Asís, Patrón de la profesión veterinaria, que superó este año la asistencia de 300 compañeros.

Tras la llegada de las autoridades así como del resto de asistentes se produjo la apertura del Acto Académico que dio comienzo con la entonación del himno de España y el himno de Extremadura.

El Presidente del Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, D. José Marín Sánchez Murillo, inauguró el Acto con un saludo y dio las gracias a todos por acudir. Acto seguido pronunció el discurso institucional en el cual hizo mención a la responsabilidad que tienen los veterinarios en el futuro de la profesión, invitando a los mismos a dedicar un tiempo para la reflexión con el fin de encontrar la mejor forma de construirlo. También aludió a temas como la reducción del IVA de los servicios veterinarios, el estudio del mercado laboral y las condiciones laborales del veterinario en España y recordó la necesidad de crear la figura del Veterinario Interno Residente, además de continuar reclamando una carrera profesional real para todos los veterinarios.

Siguiendo con el programa, el Dr. Francisco Bueno Llarena, Médico Especialista en Medicina Interna del CHUB-HPS de Badajoz, expuso la conferencia titulada "UNA SOLA SALUD. ONE HEALTH" la cual resultó de gran interés entre el público.

Este año la celebración fue especialmente emotiva, pues se llevó a cabo el nombramiento como Presidente de Honor a D. Juan José Badiola Díez, en reconocimiento a su labor durante casi dos décadas como Presidente del Consejo General de Colegios Veterinarios de España velando por el colectivo veterinario, así como por su trabajo en el ámbito de la docencia, la investigación y la formación universitaria y quien siempre ha mantenido una estrecha relación con esta Entidad Colegial. El Presidente del ICOVBA le hizo entrega de la Medalla de Oro como Presidente de Honor de la Profesión y el Diploma acreditativo.

Se continuó con los actos de imposición de Insignias de Oro a los Colegiados de Honor, la concesión de las Medallas de Oro a los Colegiados que cumplían 50 años de colegiación y la imposición de las Insignias de Plata a aquellos Colegiados que cumplían 25 años.

Seguidamente tuvo lugar el Acto de Compromiso Deontológico e imposición de Insignias de Plata a los Nuevos Colegiados, momento en el que intervino el padrino de Promoción, D. Arturo Sanabria Tienza, quien expresó unas entrañables palabras hacia la ellos y les deseó suerte en su andadura profesional.

Posteriormente el Presidente del Consejo General de Colegios Veterinarios de España, D. Luis Alberto Calvo Sáez, dedicó unas palabras de gratitud al Dr. Badiola y expresó el halago de participar en la festividad de San Francisco de Asís en el Colegio de Veterinarios de Badajoz, del que destacó también su Museo de Veterinarios.

El Acto fue clausurado por el Consejero de Sanidad y Políticas Sociales de la Junta de Extremadura D. José María Vergeles Blanca, quien recordó la importancia de la profesión veterinaria e incidió en el último brote acontecido de listeriosis, además el Consejero no dejó atrás la evidencia sobre el cambio climático en el que la profesión veterinaria dijo "tendrá mucho que hacer" sobre todo en el campo de la Entomología.

Finalizado el Acto, tuvo lugar la celebración de la Santa Misa, en recuerdo de los compañeros fallecidos, en el Salón de Actos de la Sede Colegial y a continuación la Cena de hermandad en el Hotel Mercure Río de Badajoz.



Mesa Presidencial

eventos

Entonación Himno de España



Dr. Francisco Bueno Llarena



Presidente D. José Marín Sánchez durante el Homenaje al Dr. Badiola



Entrega de Medalla de Oro y Diploma Acreditativo



Salón de actos durante la Conferencia Una sola salud. One Health.

eventos



Celebración de la Santa Misa



Dr. Juan José Badiola Díez durante su intervención.



Foto de familia con los nuevos colegiados

eventos

Entrega Insignias de Oro



Entrega Medallas de Oro



Entrega Insignias de Plata





Nuevos Colegiados





XXV CONGRESO NACIONAL Y XVI CONGRESO IBEROAMERICANO DE HISTORIA DE LA VETERINARIA

"Las Ciencias Veterinarias al servicio de la sociedad"

El Colegio de Veterinarios de Toledo organizó durante los días 15,16 y 17 del pasado mes de noviembre el XXV Congreso Nacional y XVI Congreso Iberoamericano de Historia de la Veterinaria que contó con más de 100 inscritos y 80 comunicaciones.

Este Congreso llega a la ciudad de la mano del 115 aniversario del Colegio de Veterinarios Toledano y es por ello que ilustran con la portada de la primera revista 'La Veterinaria Toledana' el cartel del mismo.

Durante la celebración del Congreso, las distintas sesiones se desarrollaron en las instalaciones de la antigua Fábrica de Armas, reconvertida en un espacio universitario.



Representación extremeña en el Congreso

Compañeros de la Asociación Extremeña de Historia de la Veterinaria acudieron a esta cita anual e ineludible.

Asistieron el Dr. José Marín Sanchez Murillo, el Dr. Rafael Calero Bernal y el Dr. Rafael Calero Carretero, siendo este último quien presentó la comunicación titulada "El Asociacionismo de los Alumnos de Veterinaria entre 1901 y 1936: Los Protagonistas".

Dicha comunicación corresponde a la segunda parte de un extenso y completo trabajo realizado sobre el Asociacionismo de los Alumnos de Veterinaria entre 1901 y 1936 que está dividido en tres partes. La primera de ellas, referente a la evolución del alumnado y a las asociaciones creadas (publicado en la revista Badajoz Veterinaria nº 15, 2019), una segunda parte referente a los protagonistas, personas que jugaron un papel especial en el movimiento asociativo escolar (publicado en el libro del citado Congreso) y una tercera parte referida a las actividades de las Asociaciones y que se publica en el dossier anexo a este nº 17, 2019 de la revista Badajoz Veterinaria.

El Dr. Rafael Calero Carretero durante su intervención



Inauguración en la Sala Capitular del Ayuntamiento de Toledo

APERTURA CURSO ACADÉMICO 2019/2020



Academia de Ciencias Veterinarias de Extremadura

“De Morfeo a la morfina: el sueño que no cesa”

El pasado día 29 de octubre de 2010, la Ilustre Academia de Ciencias Veterinarias de Extremadura inauguró el año Académico en el Centro de Cirugía de Minina Invasión “Jesús Usón” de Cáceres con la conferencia titulada “De Morfeo a la morfina: el sueño que no cesa” A cargo del Doctor Juan Rafael Lima Rodríguez.

Su brillante exposición hizo un recorrido por la evolución de la morfina a lo largo de la historia, de sus usos terapéuticos y de la problemática que se plantea con los nuevos derivados sintéticos como el fentanilo, fácil de elaborar y casi 200 veces más potentes que la propia morfina, y de cómo estas drogas están siendo adulteradas con otras para hacerlas más potentes como la ketamina, y la preocupación de las grandes potencias (china que ya intentó prohibir la ketamina a nivel mundial) o EEUU en cuyas calles la mayor tasas de muertes se debe a las nuevas drogas de síntesis como el fentanilo. Problema que puede llegar a Europa como moda importada y que en EEUU ha dado lugar a una psicosis por estas nuevas drogas más baratas, más potentes y fácil de fabricar. Su utilización tanto en el ámbito veterinario como médico está estrictamente regulada, así como los protocolos de utilización. Acabó la conferencia con un turno de preguntas donde se discutieron aspectos a nivel de cómo podría influir en nuestra salud un tema muy controvertido como es la ingesta de derivados de la morfina a través del consumo de la leche de vaca (específicamente la raza Holstein Frisian) y que podría contener una proteína, la 7 beta Caseomorfinina en su composición y que sería un factor determinante en los fallos de diferentes tratamientos médicos y de crear una verdadera adicción en algunas personas por los productos lácteos.



De izda a dcha: Dr. D. José Marín Sánchez Murillo, Dr. D. Juan Rafael Lima Rodríguez, Dr. D. Luis Prieto Oreja.



Academia de Ciencias Veterinarias de España

“El papel de los artrópodos en la transmisión de enfermedades de origen vectorial”

El lunes 28 de octubre la Real Academia de Ciencias Veterinarias de España (RACVE) celebró una conferencia sobre el papel de los artrópodos en la transmisión de enfermedades de origen vectorial, que contó con la ponencia de José-Marín Sánchez Murillo, presidente del Colegio de Veterinarios de Badajoz y presidente de la Academia de Ciencias Veterinarias de Extremadura.

A la misma, acudieron entre otros, los Dres. D. Joaquín Goyache, rector de la Universidad Complutense de Madrid; D. Juan José Badiola, antiguo presidente de la Organización Colegial española, y D. Arturo Anadón, presidente de la RACVE.

El Dr. Marín realizó una magnífica intervención en la que destacó la importante labor conjunta que deben realizar tanto, veterinarios así como médicos y enfermeros y demás profesionales sanitarios en el conocimiento de enfermedades de origen vectorial para estar preparados y hacer frente a las mismas que aumentarán en un futuro próximo. No es la primera vez que el Presidente reivindica la importancia de los veterinarios en la medicina humana y propone la creación de “centros de entomología médico-veterinaria aplicable”, para identificar, por ejemplo, posibles vectores y las enfermedades que éstos son capaces de transmitir.

De igual forma incidió en algunas enfermedades, en especial en la fiebre hemorrágica de Crimea-Congo, transmitida por garrapatas y en la importancia de la leishmaniosis y la relación del aumento de estas enfermedades con la globalización y el cambio climático.



De izda a dcha: Dr. D. Salvio Jiménez Pérez, Dr. D. Arturo Ramón Anadón Navarro, Dr.D. Francisco Antonio Rojo Vázquez, Dr. D. José Marín Sánchez Murillo.